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高部長廣圻：這是移送的名稱，它不是專案。 

尤委員美女：沒有，你們是用這個專案做大肆搜索調查，這是你們第一天的報告寫出來的資料，政

戰局是不是有這個專案？ 

趙處長代川：國防部針對這個案子是有一個專案。 

尤委員美女：就是民人於網路涉嫌販賣 1960、1970 年代的文件案，是不是有這個專案？ 

趙處長代川：是。 

尤委員美女：是有這樣的專案，對不對？這個專案可不可以停止？ 

趙處長代川：國防部的行政調查並沒有停止，憲兵指揮部要尊重他們的…… 

尤委員美女：部長，是否可以停止？ 

高部長廣圻：如果國防部停止的話，還要看北檢的意思。 

尤委員美女：你可以要去蒐集，因為那是民間財產，你也可以用錢來買，但你不可以用戒嚴、白色

恐怖的手段，用以前警總的手段去對人民，用釣魚式的手段去取得，這是不合法的，可以嗎？ 

高部長廣圻：我們不會再做這些事了。 

尤委員美女：好，謝謝。 

主席：接下來請顧委員立雄質詢。（不在場）顧委員不在場。 

報告委員會，登記質詢的委員均質詢完畢，現在處理臨時提案 2 案。 

首先進行第 1 案。 

1、 

案由：針對台北憲兵隊於今年二月十九日，無搜索票直闖民宅，濫權搜索並逮人偵訊，事後

竟拿一萬五千元獎金，企圖封口一事，依據刑事訴訟法之規定，國防部憲兵指揮部，應受檢察

官指揮辦案、憲兵屬輔助執法角色，本事件已明顯逾越法律授權，違法亂紀，引發國人強烈質

疑人權倒退，本會予以強烈譴責。爰要求國防部於一週內，提出行政懲處名單，以解社會疑慮

。 

提案人：劉世芳  蔡適應  陳亭妃 

連署人：呂孫綾  羅致政  王定宇 

主席：國防部對本案有無意見？ 

請國防部法律事務事務人權保障處沈處長說明。 

沈處長世偉：主席、各位委員。我是國防部法律事務司的處長，最後兩句的「查處的機密文件副本

，應送交本會」…… 

主席：沒有，我們剛剛刪掉了，改成「提出行政懲處名單，以解社會疑慮。」你們可以接受嗎？ 

沈處長世偉：謝謝委員。 

進行第 2 案。 

2、 

案由：本院委員尤美女等人，鑒於國防部不當搜查、扣押民間所存之政治檔案，並宣稱此為

過往因銷毀不實而外流之文件，演變成眾所矚目之爭議案件。然而，依檔案局之徵集策略，將
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二二八、美麗島白色恐怖政治案件檔案列為具永久保存價值之政治檔案。但如本次事件中，個

別檢舉匪諜或台獨活動案未經後續起訴調查審判者，亦即未構成政治案件者，卻是理解威權統

治政治、社會控制所不可或缺之重要歷史文件，亦應認定為永久保存之國家檔案。爰請國防部

提供目前國防部及所屬單位所保存之此類未構成政治案件之相關檔案清冊，以及國防部自民間

扣押之政治文件清冊及處理情形，並在檔案管理局修正完成重大政治檔案之認定標準前，不得

銷毀是類檔案。 

提案人：蔡適應  林昶佐  羅致政 

連署人：劉世芳  王定宇  尤美女 

主席：請國防部政務辦公室梅主任說明。 

梅主任家樹：主席、各位委員。跟委員報告，我們現在的檔案都依照檔案法的規範，不會做任何的

銷毀，所以我們可以完全配合檔案局後續修正重大政治事件的標準辦理。 

主席：好，配合辦理。 

本次會議做以下決議：一、徐委員榛蔚（2 份）、林委員俊憲、蔡委員易餘及徐委員志榮等提

出書面質詢，請列入記錄並刊登公報，請相關單位以書面於二週內答復。二、委員口頭質詢未

及答復部分或需要補充資料者，亦請相關機關於二週內以書面提供。 

徐委員榛蔚書面質詢： 

壹、外交部長林永樂報告久安專案籌備狀況 

一、馬英九總統任內畢業旅行 

1.馬總統將在本周日出訪中美洲瓜地馬拉與貝里斯，並過境美國，更將中美洲議會演說，然

而馬總統上任近 8 年時間，包含此次「久安專案」總共出訪了 12 次，算是破了前任總統出訪 10

次的紀錄，當然元首出訪是國家外交上的大事，不論出訪時機、會談議題及行程安排，都具有

巧思，除了鞏固邦誼、提升國際能見度之外，其實背後都還含有特殊的意義，不論是經貿關係

，還是人道援助等等，對不對？ 

2.元首在卸任前出訪，不是沒有前例，陳水扁前總統在 97 年 1 月總統卸任前也是到了中美洲

，馬總統現在卸任前三個月出訪也是中美洲，本席想請教林部長，這時機點是巧合還是特別安

排？是不是我國與瓜地馬拉還是貝里斯的邦誼，出現了什麼重大的問題，還是中美洲國家有提

出什麼緊急援助需求，尤其現在中美洲茲卡病毒肆虐？是不是有要求我們提供醫療相關援助？ 

3.馬總統規劃過境美國休士頓及洛杉機，現正值美國總統初選期間，馬總統會和民主、共和

兩黨候選人陣營有所接觸嗎？或是規劃會晤？ 

二、台中美太平島緊張關係 

1.南海主權問題，現在幾乎可以說是亞洲的火藥庫，除了大陸在西沙布署飛彈，美國也虎視

眈眈，1 月底，馬總統親赴太平島視察，更引起美方不滿，而馬總統還宣稱不排除在太平島開國

際會議，此次過境美國，會和美方官員談到此事嗎？ 

2.針對在太平島開國際會議一事，外交部如何規劃？目前進度為何？是朝哪種性質的研討會

方向研擬？本席認為，在太平島屬我國主權領土，在上面開國際研討會固然可以宣示我國主權


